

2年生 Safari 中間報告会



物理ゼミ

行動科学ゼミ

生物ゼミ

バント成功への道
～バットの角度と打球方向の関係～

みんな危機感足りてるー？
避難訓練しよう！

よく知らないアリについて

人文ゼミ

TANGOlogyゼミ

スポーツ健康ゼミ

社会ゼミ

おもしろ和風変換
～すゑひろがりずから学ぶ～

香りから感じる丹後の魅力

箱根駅伝への道

NO Fe NO LIFE ～丹後で鉄を作る～

基調講演

ショートプレゼン

フリーセッション①

フリーセッション②

10月3日(木)、2年生 Safari 中間報告会を行いました。2年生は年度当初に興味・関心のあるテーマを自ら設定し、7つのゼミ(物理・行動科学・生物・人文・TANGOlogy(地域探究)・スポーツ健康・社会)に分かれ1年を通して探究しています。今回の報告会では、途中経過をポスター発表し、外部講師をはじめ多くの人と意見交換することで今後の探究の充実を図っていく機会となっています。また、1年生も報告会に参加し、次年度に行う探究活動を先輩から具体的に学びました。

今年度は基調講演として、本学舎卒業生の藤本和奏さんからビデオレターでメッセージをいただきました。藤本さんは高校在籍時、丹後地方のタンポポの植生について探究し、令和3年度全国高校生プロジェクトアワード2021全国 Summit でベスト・マイプロジェクト賞(全国2位相当)を受賞しています。

メッセージでは、探究活動を通して成長したことやどのようにキャリア形成につながったのかなどを話していただき、探究活動の意義を学ぶことができました。基調講演後は各班の代表者がショートプレゼンを行い、各班が20秒という短い時間で自身の探究活動の取組や魅力を端的に伝えました。

ポスター発表では、2年生は外部講師の方や同級生、1年生などを前にして半年間の探究活動の成果を伝えました。質疑応答やフリーセッションの時間では、外部講師の方から改善点などの建設的なアドバイスをたくさんいただいたり、互いに意見を出し合ったりすることで新たな視点や発想を得る機会となりました。外部講師からの御講評では、「自分達にしかできないような課題設定にした方がもっと面白くなるのではないのでしょうか。自分達の探究テーマだけでなく、それに関係なさそうなことも調べてみるとより探究内容が深められます。」という話があり、探究をよりよいものにしていくヒントをいただきました。

大学教授や教育関係者、地域の事業者など多くの方々に本学舎の探究活動に興味を持っていただき、たくさんの御助言や激励の言葉をかけていただきました。御参観いただいた皆様、誠にありがとうございました。年度末にある最終報告会では、今回学んだことを活かして探究活動をさらに深めていきます。

生徒会レポート

こんにちは、生徒会書記局です！

突然ですが、学校生活の楽しみの一つといえば昼休みの時間ですよね。宮津学舎では、昼休みが45分間あり、生徒たちはそれぞれ有意義な時間を過ごしています！

天気の良い日には外でお弁当を食べたり、教室から少し離れた校内にあるベンチを利用したり、食堂を利用したりとそれぞれのお気に入りの場所で楽しく昼休みを過ごしています。また、午後からの授業や小テストに備えて勉強している生徒も多くいます。

中学生のみなさん！ぜひ宮津天橋高校で、新しくできた仲間と楽しい昼休みを過ごしてみませんか。他にも宮津学舎の魅力はまだたくさんあります！気になった方はHPやインスタを見てね！

昼休みになると、校舎中が
とてもにぎやかになるよ！



インスタの
2次元コード！



部活動の活躍

★全国大会

SAGA2024 国民スポーツ大会（ローイング・セーリング競技出場）

☆ボート部

ローイング競技 少年女子 舵手つきクォドルプル

第5位（入賞） 倉 優羽（HR22）

「オリンピックに出場されたトップ選手の漕ぎ方を間近で見て学ぶ事ができ、全国という雰囲気も感じられ、良い経験になりました。ここまで来る事ができたのも先生方や親の支えがあったからです。感謝の気持ちを忘れずにこれからの練習も自分に負けずに頑張っていきます。」



全国・近畿大会だけでなく、府下大会を目指して励んでいる、地域を盛り上げる活動をしているなど、魅力的な部活動がたくさん！

☆ヨット部

セーリング競技 少年男子 420級

出場 小谷 宗一郎（HR23） 柴田 逸希（HR23）

「今回、国スポに参加してとても良い経験になりました。京都府の仲間はもちろん他の都道府県の方とも仲良くなって、互いに技術向上に向けて高めた大会でした。僕自身知らないことがたくさんあり、自身の未熟さを改めて実感した大会でしたが、精一杯頑張れたことを今後に生かしていきたいと思います。」 小谷 宗一郎

「僕たちチーム京都には、高校生時代に全国優勝をしたことがある人など経験も技術もある人達がたくさんいました。そんな人達から教えてもらい、知識は今まで以上のものとなりました。さらに、チーム京都内の関係は良く、他県選手との交流もありました。振るわない結果でしたが、愉しく、学びのあった大会でした。」 柴田 逸希

★近畿大会

☆ボート部

全国高等学校選抜ローイング大会 近畿地区予選会 出場権獲得

男子ダブルスカル

秋田 創祐（HR24） 川本 美輝（HR24）

女子舵手つきクォドルプル

大松 美結（HR21） 歌丸 柚希（HR24）

谷本 結（HR11） 小倉 莉乃（HR13）

家城 瑞葵（HR13）

※ 第44回 京都府高等学校ローイング選手権大会 優勝

☆陸上競技部

第57回近畿高等学校ユース陸上競技対校選手権大会 結果

1年生女子やり投げ 3位 小西 杏奈（HR11）

1年生女子棒高跳び 5位 木村 心花（HR13）

2年生女子やり投げ 出場 蘆田 レナ（HR21）

令和6年度近畿高等学校総合文化祭福井大会 出品予定

☆書道部 書道部門

土肥 奈央（HR31） 谷口 心彩（HR32）

上岡 舞（HR22）

☆美術部 美術・工芸部門 赤西 真唯（HR31）

☆写真部 写真部門 羽淵 真穂（HR32）

地域の方々をはじめ、多くの御声援のおかげです。ありがとうございます！



1年生学部・学科ガイダンス

10月4日（金）、1年生学部・学科ガイダンスを行いました。大学・専門学校での学びや就職に関する知識を学び、生徒自身の進路意識を深める機会としています。大学や専門学校、企業から講師をお招きし、31種類の分野（文学部、教育学部、公務員、就職指導など）に分かれて、生徒はその中から興味・関心のある分野を3つ選び、時間帯に分けて3回ガイダンスを受けました。ガイダンスでは、大学や専門学校などで何をどのように学ぶのか、卒業後の進路先など具体的にお話しいただきました。

生徒の感想の中には、「自分がどんな仕事に就きたいかも大切だけど、自分が何歳になった時にどんな自分になっているか、なりたいかを想像することが大切だと学びました。」などがあり、自分自身の進路に向けて意欲を高めるきっかけとなりました。



美術部 婚姻届・出生届デザイン作成

与謝野町から本校美術部に与謝野町オリジナル婚姻届・出生届のデザイン制作の依頼があり、美術部を代表して片田瑞希さん（HR33）が婚姻届、赤西真唯さん（HR31）が出生届をデザインしました。

婚姻届のデザインには、与謝野町のシンボルであり、地域に愛されている花と木である「ひまわり」と「椿」が選ばれています。ひまわりは全体に大きく配置して、虹色に着彩することで華やかさが描かれ、椿は丹後ちりめんを用いて作られたつまみ細工の髪飾りをモチーフに、ひまわりとは違った描き方でデザインされています。

出生届のデザインには、お子さんが与謝野町ですくすく育てほしい、親御さんが与謝野町で過ごした日々を思い返したり、与謝野町の魅力に改めて気付いたりしてほしいという思いが込められており、与謝野町の魅力がたくさん詰め込まれています。

「デザインは届ける人や手に取っていただく人のことを考えて制作するため、何度も試行錯誤する必要がありました。この婚姻届と出生届を見て手に取ったときに、心があたたかくなっていただけたらとても嬉しいです。今回、依頼をいただいてとても良い経験になりました。ありがとうございました。」 片田 瑞希

「構成が難しくとても悩みましたが出生届を使ってくれる人を想像するとわくわくして制作するのが楽しかったです。誰もが使いやすいような普遍的なデザインとなるように心がけて作りました。出生届の作成という貴重な体験ができてとても嬉しかったです。」 赤西 真唯



個別相談会

11月から12月にかけて、宮津学舎にて個別相談会を4回予定しております。この個別相談会では、令和7年度入学者選抜や宮津学舎の教育活動の特色に限らず、入学を検討する上での疑問、学校生活の具体的な様子についての質問にお答えします。なお、この個別相談会が入学者選抜前最後の説明会になります。

<個別相談会の予定>

○11月13日（水）午後6時～

○11月16日（土）午前9時～

○12月12日（木）午後6時～

○12月14日（土）午前9時～

各中学校より案内を受け取り、申込をしてください。たくさんの御参加をお待ちしております。